



**ALERTA.**— Senapred declaró alerta roja para Quilpué, por un incendio forestal que está siendo combatido.

SEGÚN ENCUESTA A RESIDENTES DE ESA CONURBACIÓN Y SUS COMUNAS VECINAS

## Consulta en el Gran Valparaíso: 89% dice no haber recibido preparación de organismos públicos ante incendios forestales

MAURICIO SILVA

Una consulta de la Corporación Ciudades respondida por 714 residentes del Gran Valparaíso arrojó que el 89% de las personas declara no haber recibido apoyo o información de algún organismo público para estar preparado frente a incendios forestales. Solo el 31% dice sentirse preparado para reaccionar ante esta amenaza y el 82% admite no reconocer a un líder vecinal que guíe a la comunidad ante este tipo de siniestros.

"Son cifras muy preocupantes y nos llaman a la acción. Dan cuenta de que se debe fortalecer el vínculo de la institucionalidad con la ciudadanía ante la ocurrencia de nuevos y más graves episodios a raíz del cambio climático", expresó Martín Andrade, director ejecutivo de la institución, cuyos asociados son la Cámara Chilena de la Construcción (CChC),

fundación Techo y la Pontificia Universidad Católica.

La consulta abierta tuvo lugar entre el 8 de octubre y el 5 de noviembre a través de Facebook e Instagram y fue expuesta ayer en la Conferencia "Lecciones del Megaincendio: Avances y Tareas Pendientes", organizada por la delegación Valparaíso de la CChC. El arquitecto sostuvo que el objetivo fue prospectar el grado de preparación de la ciudadanía en la conurbación y comunas vecinas tras la catástrofe del 2 de febrero pasado, que dejó 136 muertos, 5 mil casas destruidas y 21 mil damnificados.

Otros datos recogidos apuntan al bajo nivel de empoderamiento de los residentes ante esta temática, aunque la mayoría sí ha adoptado o piensa adoptar medidas en su casa y jardín para enfrentar estas emergencias (mantener sistemas de calefacción y cocina, compra de extintores y detectores de humo, limpiar techos, desmalezado y poda).

Además, el 66% valoró la planificación urbana para reducir y prevenir la propagación de incendios forestales. En este sentido, Andrade destacó la necesidad de incorporar principios planificadores para aumentar la resiliencia de las ciudades en la interfase urbano-forestal, como fijar normas *ad hoc*, considerar estudios de vientos para detectar zonas vulnerables y proyectar caminos perimetrales y zonas de amortiguación.

Todo esto en medio de varios siniestros activos en la región. Ayer se continuó el combate de los incendios forestales en Los Molles (Quilpué), Lajarilla (Viña del Mar) y Oasis de la Campana (Hijuelas).

En tanto, con orden de arraigo y firma mensual quedaron dos imputados por el delito de incendio de bosques por negligencia en Hijuelas y Santo Domingo, uno por iniciar una fogata en una actividad familiar pese a que estaba prohibido y el segundo por realizar faenas con una galletera que lanzó chispas.